

## RESUMEN

En la actualidad la temática de la familia ha concitado especial interés y a su vez preocupación, y en torno a este grupo diversas visiones han avocado la mirada. La familia tiene su origen y base en la unión de la pareja, ya que el grupo familiar se origina desde el momento en que un hombre y una mujer deciden formalizar una relación.

Decimos que la familia es el núcleo de la sociedad, porque en ella, el individuo sienta las bases de su formación, es la familia la encargada de prodigar afecto seguridad y proyección en los primeros años de vida de la persona, y mientras más problemas vayan a socavar la unión y estabilidad familiar, mayor es la probabilidad de que ese individuo se desarrolle con carencias y vacíos afectivos que le pueden pesar de por vida. Por ese motivo es menester fortalecer la unión conyugal, como principio y base para de la familia.

Sin embargo en los últimos tiempos la atmosfera familiar se ha visto debilitada por diversos factores que provocan en muchos casos su disgregación, esto a su vez acarrea sin dudad innumerables consecuencias. El presente trabajo desarrolla uno de estos factores, quizá el más elemental: la violencia ocurrida en una relación de pareja ya sea matrimonial o concubinaria.

El problema de la violencia intrafamiliar fuera de afectar a los miembros de la familia, trasciende los límites del hogar para convertirse en un problema que afecta a la sociedad en su conjunto. La mayoría de las posturas en torno a esta problemática, concuerdan que la familia se constituye en la unidad básica de la sociedad, fuente de socialización, primaria, donde se configura las características idiosincrásicas y los valores de la persona.

La violencia intrafamiliar sucedida en hogares del área rural adquiere matices diferentes, ya que es un problema que se encuentra socapado por la ignorancia y la timidez de las víctimas, la poca presencia de acciones de información atención y prevención de esta problemática.

Todos los estudios llevados a cabo en torno a la temática de violencia intrafamiliar concuerdan que en la mayoría de los casos la esposa o conviviente se convierte en principal víctima. Por ello organizaciones y grupos de mujeres en el contexto internacional y en nuestro medio, promovieron estrategias para disminuir los índices de violencia contra la mujer ocurrida en el seno del grupo familiar.

La violencia intrafamiliar está presente en todos los estratos de la sociedad y se sucede en diversas formas, desde los golpes físicos hasta la violencia que implica la desvalorización de la víctima, trato indiferente, privaciones económicas o relaciones sexuales consumadas por la fuerza.

La violencia en contra de la mujer ocurrida dentro del hogar, provoca sin duda una serie de consecuencias negativas a quienes las sufren, ya que es una acción que va a dañar la integridad física y emocional de las víctimas, estas consecuencias a nivel físico pueden ir desde leves contusiones hasta el homicidio; y a nivel psicológico desde ligeras alteraciones emocionales hasta crisis profundas que tienen su desenlace en el suicidio.